〇〇人の友の会、

職員の参加で総会開く (6月6日)

さんの力で支えられてい

範な国民の力で「戦争法

守られてきたからだ▼広

日まで平和憲法によって

度も戦争をしていないか

ら当然のことであり、今

旭川市豊岡1条1丁目 -条通病院 旭川医院 旭川市神楽3条4丁目 61-1117 旭川市大町2条14丁目 稚内市末広3丁目 (稚 旭川北医院 53-2111 (稚)24-1117 宗谷医院 旭川市永山5条11丁目 ながやま医院 46-2211 ー条クリニック 旭川市東光1条1丁目 かたくりの郷(老健) 旭川市神楽3条4丁目 34-1136 63-1165 東光ぬくもりポート 旭川市東光1条1丁目 一条ケアセンター 旭川市東光1条1丁目 34-2917 31-1152 宗谷さわやかポート 稚内市末広3丁目 (稚)24-2223

道北勤医協友の会連合会第23回総会



2015年7月1日

第471号

行 所 道北勤労者医療協会

078-8341 旭川市東光 1 条 1 丁目 TEL 0166-33-1117 FAX 0166-32-6925 - № tomonokai@dohoku-kinikyo.or.jp 発行者 八重樫典生

北勤医協友の会連合会総

戦争をする国にするの

成や、

友の会活動が大き

診療事業の薬代の公的助

く前進する中で、

秋に開

す。この平和をめぐって

か、それとも平和・人権

6月6日出、

第23回道

「健康づくり」や「薬代の公的助成

会が開催され、

友の会代

を大切にする国にするの

憲法対決の正面場と

のため、友の会もしっか 院する新一条通病院成功

この1年間で無料低額

と、挨拶がありました。

協の八重樫典生専務理事

横山博子さん、

り支えていきましょう」

人が参加しました。 議員と職員合せて100

困難に寄り添い、地域の要求等 めざして

第23回道北勤医協友の会連合会総会ひらく

決定され、 勢の中での総会になりま

記念友の

進み大変な状況にありま 法など、社会保障改悪が 在、医療·介護·生活保護 会の中 宏征会長は、「現 開会挨拶で友の会連合 戦争立法が閣議 緊迫した情 なっています。

ここで一緒に暮らそうよ」

旭され講演されました。

地域包括ケア時代へのメッセージ~ 況や、

い医師体制の中で、 道南勤医協の厳し 江差

| げながら地域連携を行

動についてわかりやすく解説する大城医師

川内閣で官房長官だった 幹事長の藤井裕久氏、細

香衆議院議員、元民主党

衛庁長官を務めた山崎拓

自民党で幹事長や防

兀自民党副総裁、亀井静

ている安全保障関連法案 会見し、安倍政権が進め 武村正義氏の4人が記者

について、「国策を大き

| 大城 忠先生が記念講演 町の病院・役場との連携 見守りや看取りの事例を を、 係づくりが進んだこ れました。 ーモアを交えた講演をさ 、笑いあり涙ありのユニづくりが進んだこと、お互いに助け合う関

▼12日に日本記者クラブ

反する」との認識を表明

法案について「憲法に違 権行使を可能にする戦争 がそろって、集団的自衛

の会連絡会 道民医連友 会長代行の

来賓の北海

この

後



られました。 からそれぞれ挨拶が述

所長の大城 忠先生が来 道南勤医協江差診療所

ある南檜山地域の医療状 先生は、江差診療所が 葛藤、地域のために何を 会や地域の人々の思いや 議論がされたこと、友の診療所の入院機能廃止の める中で、 療圏の医療再生計画を進 強めてきたこと、檜山 地域医療機関との連携を 守る取り組みを友の会や すべきか、地域の医療を 道立病院や他

成功には、多くの配布人 きました。また、神居友 配布困難な地域の配布協 代議員は、「病気や転居 の会活動の様々な企画の の方々から快い返事を頂 力を呼びかけ、早速14人 などで、道北の医療 討論で神居の大西教文 各地域から友の会活動を 量かにする報告が が いて。 る報告がありました。

するために、 代議員から健康で長生き の会の地域協議会活動の 事からは、北ブロック友 での核兵器廃絶問題につ らは、NPT再検討会議 た活動を進め 神楽の阿部理代議員か 和寒の虻川理致子 北星の赤川雅則幹 町と協力し ているこ

からは「東光元気会」を光友の会前田冷子副会長て開催していること。東ウオーキング」を継続し づくりで「ふまねっとや留美子代議員から、健康と。千代田友の会の児玉 お手玉、 ことなど、友の会活動を ら地域交流を深めている 豊かにする報告があり つくり、 体操やけん玉 お茶会をしなが

いんびきょう

開会で挨拶する中 宏征連合会会長

憲法審査会で、「立憲主 撃を受ける可能性は一層 た参考人の憲法学者3氏 義」をテーマに招致され ▼6月4日には、 低くなっていく」と力説 さらに高まり、日本が攻 決定された。安 より「抑止力は 安全保障法制に 衆議院 日、「戦

がいないのは、日本が一 足以来、一人も「戦死者」 た▼1954年自衛隊発 つく」との声明を発表し としての国是が大いに傷 とは認め難い。平和国家 きた憲法解釈を一内閣の く誤る」と、反対を表明。 恣意によって変更するこ 歴代政権で踏襲されて



チェス、

期研修医として着任され日付けで道北勤医協に後 熊田肇医師は、6月1 能また 熊田肇医師は、 内科を担当され

肇岛 師

着任 の お

知

5

せ

研修を行いました。 6月 からは、家庭医療の研修 大学を2013年に卒業 |生協病院で2年間初期 和歌山民医連の和歌

ます。趣味は ます。よろし を中心に行い くお願い致し ューヨークに

NPT再検討会議に参加 イク子^さんに聞く

から新婦人を は18人、旭川 PT・ニュー 核兵器廃絶実 現のためにN 70年を迎えて 田イク子さん 代表して久保 派遣しました。 への代表団を 北海道から 今年被爆 1 0 5 8 |本原水協 - ク行動

がニューヨークに参加 現を求めて被爆国の草 「核兵器のない世界」 実 の街に響かせました。 根 0 今回参加した久保田 No More Nagasakis 声を、

北海道代表団 Hokkaido in Japan

Nuclear Weapon-Free, Peaceful and Just World

ニューヨーク市内をデモ行進。前列左から3人目が 久保田イク子さん

が世界の人々に 兵器廃絶の活動 年間の地道な核 の話を聞き「70 が揺さぶられ の様子を見て心 世界各国の人々 声を出している ながりを広げ、 様々な活動でつ 世界』を求め、 して、 『平和で公正な また、会議で 『核のない世界

 \exists 1



れた6,336,205筆の署名



本の政府が、核兵器廃絶で唯一の被爆国である日拡がりつつも、一方世界 拡がりつつも、 の先頭に立ち行動しな

名行動・パレードに参加ーク滞在中、会議や署

ク子さんは、

で感じた想いを話され 姿に憤慨します」と現地

争立法 No!

成立すればいよいよ、日 そして、この戦争法案が

閣議決定を行いました。 集団的自衛権行使容認の さらに、武器輸出を認め、 護法を成立させました。

本は戦争できる国として

の準備が整います。

国民のいのちと平和な 安倍首相は戦争法案を

の 団体とし療・介護施設

使命とする医

を守ることを 理念を掲げ命

今回折込んだ署名用紙

「戦争法案」は廃案に!

1.「戦争法案」(安全保障関連法案)を廃案にすること

2.集団的目衛権の行使を容認した閣議決定を撤回すること。	
氏 名	住 所

界をねがい、 私たち民医連は戦争の 日本国憲法の に危険な内容です。 国」につくりかえる非常 だ」といいますが、その 暮らしを守るためのもの 正体は日本を「戦争する

を立ち上げ、特定秘密保

して「国家安全保障会議」 る国づくり』の司令塔と

安倍政権は、

が戦争す

戦争する国

協力下さ します。今回折り込 案に!」の署名にご んだ「戦争法案は廃

し怒りを込めて抗議て、戦争立法に反対



ボードを掲げて。この後中島公園まで市民にアピールしながらデモ行 -戦争をさせない北海道大集会(6月20日札幌大通公園)

北医院地域でお花見交流

ました。 が皆さんから聞かれま待ち遠しいね」との声 で行われました。交流 の会や職員48人の参加 でジンギスカン鍋を囲 ま医院ブロックでは、 の中で「新病院完成が み花見交流会を開催し 午後から病院の玄関先 5月30日出、 好天のもと友 ながや





使用し看護師が講師と ジンギスカン交流会を に分かれてそれぞれ行 ーキング」の2コース 辺を歩いて「健康ウォ なり学習。また院所周 人形や練習用AEDを いました。12時からは い、とてもおいしい 「自宅で家族が倒れ

連」のサ

インが目を引きます。

素敵な外観が現れてきました。

「民医

新一条通病院建設ニュース No. 19



ピッチで 建設現 いよい ,よ南側外壁の足場が外され、 進んでいます。 場も大詰めをむかえ作業が急

病 院外観の姿あらわす

5月31日(1)、

きをしています。

誤嫌し

道北勤医協一条通病院 リハビリテーション科

言語聴覚士

あります。

ここで、

嚥下障害や誤

姿勢 (写真1)

によって発症する場合が

り、床

にしっかりついてお【良い姿勢】かかとが

り軽く顎を引いた状態のり、すこし前かがみにな

いくつか上げたいと思い嚥が疑われるポイントを

ます。(図)

りがありましたら、医師これらの症状に心あた

姿勢。(写真2)

この唾液や食べ物など

出できずに気管に入りこかあります。この時、排充分に排出できないことをする力が弱い場合はがあります。この時、排があります。この時、排があります。

み声帯の下に入ってし

①飲み込んでから話をす

食事中の誤嚥を予防する

ぎず、

つく高さの椅子を使用 ず、両足のかかとが床テーブルの高さは高す 嚥下障害とは

り、.

で口の中を清潔に保つ働り、唾液を飲み込むこと

療

竹内 久恵

(3)

手前に位置している空気り道である食道ではなく

(写真1) 良い姿勢

(写真2) 悪い姿勢

シリーズ

誤嚥性肺炎とは

うとします。これが〝む合は咳が起こり排出しよ対して防御反応が出る場 せべです。 りこむことを防ぐのです 飲食物の一部が気管に入 食物が入ってきたことに気管の感覚が保たれ、 むせることで

入ってしまうことがありうになることや、実際に うになることや、実際にの通り道の気管に入りそ 肺炎の多く によって起 いい、それ と ます。 を占める高 こる肺炎を 炎とい 炎。といい。誤嚥性肺

②飲食物が口に残

⑤食事中や食後に咳

前と後で声質に変

◎肺炎をくりかえ

すなど

相談のお知らせ、友の会無料法律、

②食事中の姿勢に気をつ

事前に相談内容をお※予約制です(担当者が 所」の畑地雅之弁護士が ご相談をお受けします。 から「あかつき法律事務7月22日冰、午後2時 絡先0166-33-0854 (友 厳守いたします)。 聞きします。 秘密は

が出来ます。 の会連合会)

みゆき

袖を通し、ドキドキしな

治療や療養 接して 患者さんと ので、その 衣を着て、 は病棟で病 これまで

気を分けてもらっていま の方が毎日皆さんから元 けて頂いています。私 を持って頑張りなさい 方なら出来るから、自信 すが、最後には必ず「貴 指導を受ける事もありま 対応について、厳しくご よ」と、温かい言葉をか

懸命頑張っていきたいと が、スタッフの皆さんと

藤本 かたくりの郷2階 初めて、看護師はジャー ムが変更となりました。ジから白衣へユニフォー 月が経ちました。 かたくりの郷2階(認知 症療養棟)へ異動し2ヶ

私もその新しい白衣に

きな服を着て食堂で談笑者の皆さんがそれぞれ好がら2階へ行くと、利用 して過ごされていま

光景がとて

んからオムツの当て方や され、ときには利用者さ 持ちにもなりました。 だな…」と言う新たな気 私が参加させてもらうの 利用者さんの生活の場に 103歳の方をはじ 皆さんお元気で療養

かたくりの郷では昨年

協力し、これからも一生 分からない事もあります 今はまだ仕事に慣れず



家族の事情で旭川に戻っ 転々としていましたが、

あり、

請し入院治療することをあり、無料低額診療を申

てきました。

③飲水や食事でむ

⑥夜寝ている時に

せる

2週間に限定されていま した。最初は申請時から 公的助成制度を開始しま 利用している方の薬代の 5月から無料低額診療を 旭川市は、 2013年

当院に受診しました。糖

ました。

今までなら今回

0) よう でき、3週間で退院でき

心し治療を受けることが勧め、Aさんも家族も安

活動などで体調が悪化し

引っ越しの疲労・就職

尿病が悪化しており緊急

薬代の公的助成制度」拡大で

安心して通院継続

適した仕事を探していま

無料低額診療の利用に

期通院しながら、体調に

ができました。現在は定

2015年4月から、 医療3月号)。 請時から3か月に拡大さ から糖尿病があり、 れました(詳細は道北の Aさん(50歳) は 20 代

化がみられる (図)

④水分や食事をとる

スリン注射をしていまし

イン

しました。

心配で入院を頑なに拒否 決まっていなく医療費が が、Aさんは仕事がまだ

仕事の関係で道内を

すると命に関わる状態で

しかし、このまま帰宅

外来の薬代は3か月間の

無料低額診療を利用し、

ご相談下さい。

一条通病院 医療福祉課

辻栄 孝枝

お困りの場合は遠慮無く が必要ですが、医療費で は収入・資産などの確認

助成制度を利用すること

条通病院3病棟から

や痰が出る。その 時の痰の色が汚い

咳き込んでいる

⑦熱が出る

したが、この間の運動で

申

人院が必要な状態でした

成制度」は利用できませな場合は、「薬代の公的助

院費と退院後の通院費はんでしたが、Aさんは入

もたれによしかかってお床から離れており、背悪い姿勢】かかとが



6月13日出、

旺盛な取り組みで友の会活動活発に

行われ、

各地で総会ひらく

食をはさみ総会を

パークゴルフやカラオケで楽しく

美瑛友の会総会

2015年7月1日

増やすことや、 の会強化月間で友の会を 報告、総会では今年も友 に取り組むことを確認し 企画したいとなど、旺盛 病院から新病院建設の 小旅行も



熱心に討議する皆さん

友の会活動楽しみに

ましたが、こ

もなく3部程配布してい 川医院が開院してから間

います。

楽しみにして

していま

会活動を毎回

趣味はカラオケ、

友の会員さんに配布して

15部程地域の 最近は地域が

見など、友の 旭川医院の花

神居友の会

宅配しています

様子を語ります。

道北の医療」は、

旭

っていて、日

帰り旅行会や

医療懇談会、

中井田

ほど家はありませんでし

た」と以前の神居の街の

では色々な友

神居友の会

の会活動を行

田んぼと畑ばかり、遠く

はじめた頃は家の周りは 建物で一杯ですが、住み 上神居に住み、今でこそ

の神居小学校も見える

時期もありました。

に通い、水泳を楽しんだ テルのプールで水泳教室

で話されました。

以前は、高砂台にあるホ

面倒を見てあげるのも唯

ひ孫が2人おり、

時々

の楽しみです」と笑顔

「道北の医療」



ました。 リーナ、旭川市 役所、中央図書 彫刻散歩を開催 毎年恒例の野外 豊岡西友の会が ツ公園などの彫 し24人が参加し 今年は大雪ア 花咲スポー

識を深める1日となりま た」との声も聞かれ、

の家で20人が参加して総5月19日火、大雪青年 ルフを開催、午後は昼 午前中は室内でパーク ました。 同士の交流を深め ケを楽しみ、会員 くり温泉やカラオ

会を行いました。

ことになりまし 行いました。今回 後10人で運営する 新役員が増え、今 総会の後はゆっ 知識深める

総会議案書に目を通して

6月15日(月) 岡西が野外彫刻散歩

刻を巡りました。 か楽しみにしていまし んな彫刻にめぐり逢える 参加者から「今年はど

シリーズ83

キヨさん

中井田さんは「

50年以

って使うよう気をつけて

これからもルー

月1回カラオケのサーク

ルで練習をしています。

皆さんに感謝

村田 悦子さん

ち着いていくのがわかり ます。感謝しています。 ます。ありがとうござい けに気持ちがスーッと落 んの柔らかな笑顔と声か 川医院の受付の皆さ

楽しいパズル

浅香 雅弘さん

って)。 です。 解きます(少しは頭も使 てクロスワードパズルを コンや電子辞書を駆使し ささやかな娯楽

旭川医院の受付の

け]勉強になりました

「こどものメディア漬

SANTON 315

3

10

12

(13)

ヶ月に一回だけパソ

目や脳への影響が心配

すが、やはり目や脳への 持たせることにしたので の記事を読んで、「やっ 影響は心配です。 去年のXマスに3DSを ぱりなぁ」と思いました。 こどものメディア漬け

川瀬姫実代さん

期限にびっくり 処方せんの有効

行きたいと思います。

ました。本当にびっくり があることを初めて知り しました。 処方せんに有効期限 ちじょう通信を読ん 片貝 宏子さん

新病院楽しみ!

佐久間義昭さん

ことを心がけたいです。 からは会話や絵本を読む りがちになるので、これ ました。ついテレビに頼

①お祭りはこれでお出

か

ヨコのかぎ

1

きるのが楽しみです。 日も早く新病院がで

-ルを守

「読者の広場」は友の会皆さんの コーナーです。ぜひ医療や介護、今 話題のことなどを取り上げ、投稿し うい。お待ちしています。絵手 紙も歓迎です。採用された方には図 ドを贈呈致します。

⑦苦しみもだえて気絶す

ること。

の観光〇〇。

就労○○顔。

⑩○○安打。○○席 ⑩○○紙。○○帳。 ⑩○○紙。○○帳。 11 斗の1/10が1 の読み方。

③親子○○。玉子○○⑥○○○奉公。 ⑩夜半を過ぎて、まだ8ギリシャ神話の最高 置の上に書く。 **ソテのかぎ** 近、 注目されて 0

⑩力士の○○を結う。 く薄い霧。 領補。

のうえ応募ください。 に、お名前、住所を記入 にが表は、ハガキか、各 ださい。 わせて、 ント参照)をつくって =応募方法= 2重マスの字をく あることば くヒあ き

クロスワードパズル5月号解答



9

ィア漬け」は勉強になり

2

今回の「こどものメデ

純子さん

6

(15)

u-kinikyo.or.jp)。 加選で10人の方に図書 カードを送ります。 (11) 14)

ヒント… 毎日楽しい日々